Formation universitaire pour créateurs d'entreprise

L'IUT de Moselle-Est va lancer, dans ses locaux de Forbach et Sarreguemines, une formation universitaire intitulée "entrepreneur de très petite entreprise". Même les non-bacheliers peuvent postuler... à condition d'avoir un projet.

es entrepreneurs ont souvent des connaissance des possibilités de finanidées novatrices. Par contre, ils se heurtent parfois à des barrières pour transformer cette idée en projet concret : dédale administratif, manque de contacts et de réseaux, mauvaise

cements... Un nouveau diplôme universitaire voit le jour à l'IUT de Moselle-Est. Son nom : "entrepreneur de très petite entreprise". Son objectif est d'offrir une formation de 287 heures

Jean-Marc Letullier est responsable du nouveau diplôme qui vise à donner une vraie méthodologie aux potentiels créateurs d'entreprises. Il est ici avec Julien Barbier, du Pôle entrepreneuriat de l'université de Lorraine, Thierry Zimny, directeur de l'IUT de Moselle-Est, Paula Vicencio, directrice de la Mission locale de Sarreguemines et Christian Schmid, directeur adjoint de la Mission locale du Bassin houiller. Photo RL

qui doit déboucher sur un projet de création ou de reprise d'activité ou d'entreprises.

Être motivé

« Unique en Lorraine, c'est une formation qui s'adresse prioritairement à un public de Moselle-Est éloigné de l'emploi, sans condition d'âge, ni de diplôme. La sélection des candidats admis se fera sur la motivation et le projet qu'ils présenteront à un jury le 21 octobre prochain. La formation sera en outre totalement gratuite pour les stagiaires. Car. dans le cadre de la politique de la Ville, elle est soutenue par la sous-préfecture de Forbach, les intercommunalités de Sarreguemines, Forbach et Freyming-Merlebach. Les missions locales du Bassin houiller et de Sarreguemines sont associées », précise Thierry Zimny, directeur de l'IUT de Moselle-Est.

Comment postuler?

Concrètement, les personnes intéressées peuvent, dès à présent, retirer un dossier de candidature sur le site de l'IUT rubrique "formations" (jut-moselle-est.univ-lorraine.fr). Le dossier rempli doit être retourné, avant le 17 octobre, par courrier à l'IUT (7 rue Alexandre-Geiger 57200 Sarreguemines). Selon l'intérêt des projets portés par les postulants, il y aura entre 12 et 20 personnes qui seront admises à suivre les cours sur les sites de l'IUT à Forbach et Sarreguemines.

La formation débutera le 3 novembre prochain et s'achèvera en février. « On espère avoir de beaux projets. Il n'existe aucune restriction : cela peut être du domaine du commerce, de l'industrie, du tertiaire, de la santé... Nous voulons que la formation favorise une certaine mixité entre des gens déjà rompus à la vie d'entreprise mais aussi un public de quartiers plus sensibles et ayant quitté tôt le système éducatif ». notent Thierry Zimny et Jean-Marc Letullier, responsable du nouveau diplôme. Le but est de décrocher un diplôme mais surtout de voir les projets de création d'activité ou d'entreprise aboutir à l'issue de la formation. « Quoi qu'il en soit, que leur projet aboutisse ou pas, les stagiaires ne seront pas abandonnés après la formation. Sur ce programme, nous fonctionnons en réseau avec les acteurs de la création d'entreprises : pépinières de Forbach et Sarreguemines, chambres des métiers... », insiste le directeur de

Avoir une méthodologie

Des intervenants du Pôle d'entrepreneuriat étudiant de Lorraine (Peel) animeront des cours. « Le but est d'aider les stagiaires à concrétiser leur projet en leur offrant une méthodologie. On ne s'improvise pas entrepreneur. Leur idée de départ doit devenir une opportunité d'affaires. Il faut avoir une vision globale de son projet : en tenant compte de la technique, des finances, de la communication, etc », explique Julien Barbier, chargé de mission au

Stéphane MAZZUCOTELLI.

Renseignements: 03 87 98 94 07